
PMR apreende
548 garrafas de 
vinho na SP-310

Quase 550 garrafas de vinho de diversas 
marcas foram apreendidas em uma ação da Po-
lícia Rodoviária de Rio Claro. O caso aconteceu 
no sábado, dia 25, numa abordagem na SP-310 
(Rodovia Washington Luís), próximo ao muni-
cípio de Corumbataí. Página 6

Depois de amplo debate em duas audiên-
cias públicas realizadas na semana passada, os 
vereadores protocolaram 27 emendas aditivas 
e modificativas ao projeto de lei do orçamento 
municipal de 2024. São pedidos para incremento 
de recursos para serviços e programas. Os ve-
readores sugerem acréscimos no valor de R$ 

9.158.252,20 nos orçamentos das secretarias de 
Esportes, Saúde, Educação, Segurança, Cultu-
ra, Agricultura e Desenvolvimento Social. As 
emendas serão analisadas pela Comissão de 
Execução Orçamentária e Finanças e, se aca-
tadas, serão incluídas ao projeto do orçamento 
e submetidas a votação em plenário. Página 3

As emendas serão analisadas pela Comissão de Finanças
e, se acatadas, serão incluídas ao projeto do orçamento 

PL do Orçamento 
recebe R$ 9,1 mi 
em emendas 
dos vereadores

POLÍTICA

Inclusão é tema de evento
no Casarão da Cultura.
Página 2

MÚSICA
Quatro opções criativas de
paginação com piso vinílico. 
Página 9

CASA & CONSTRUÇÃO
Rio-clarense é 1ª mulher a
ser presidente do Crea-SP. 
Página 5

ELEIÇÃO
Jogadores se apresentam e
trabalhos começam no Velo.
Página 4

ESPORTE

Foto: Divulgação/ Polícia Militar Rodoviária

Massa faz
festa para
a primeira
vitória na 
Stock Car
Felipe Massa comemorou 
com entusiasmo a volta 
ao topo do pódio. No 
domingo (26), o piloto de 
42 anos venceu a corrida 
2 da Stock Car disputada 
em Cascavel, penúltima 
etapa da temporada 2023. 
A primeira vitória do dono 
do carro #19 na categoria 
brasileira. “Estou super 
feliz, foi uma corrida 
maravilhosa”, disse Massa 
que estreou na Stock Car 
em 2021. Página 8

Amadorzão 2023: Boa Vista 
elimina Vasco da Gama e vai 
à quinta final consecutiva

O Boa Vista está novamente na final do Campeonato 
Amador Série A. Em partida disputada no último domingo 
(26), a “Fúria Vermelha” venceu o Vasco da Gama por 2 a 0 
e garantiu presença na grande decisão pelo quinto ano con-
secutivo. Na fase final, o Boa Vista terá como adversário o 
Porto FC de Santa Gertrudes, que eliminou o Corumbataí FC. 
A Liga Municipal de Futebol deve anunciar hoje (28) os dias, 
locais e horários dos jogos da fase final. Página 4

Foto: Divulgação/Duda Bairros/Stock Car Foto: Reprodução/Rede Social

FLAGRANTE

Carreta em chamas interditou a SP-310 nesta 2ª. Página 6
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Inclusão é tema de apresentação musical no Casarão da Cultura 

Nessa quinta-feira (30) às 19h30, o Casarão da Cultura de Rio Claro (avenida 3, 568), receberá apresentação musical que reunirá 
três cantores em iniciativa de inclusão. Os artistas são pessoas com deficiência e interpretarão músicas que fazem referência 
aos desafios e história da inclusão. Breno Almeida, multi-instrumentista e cantor, Jonatas Sorrente (Pavarotti), pianista e can-

tor e Francisco Leite, cantor, farão apresentações com acompanhamento do maestro Claudionor Fonseca. Todo evento será traduzido 
em Libras e terá áudio descrição. No repertório, músicas como “Catedral” (Zélia Duncan), “A janela” (Roberto Carlos), “O sol” (Jota 
Quest), “Depende de nós” (Ivan Lins), “Monte Castelo” (Renato Russo) e “Amanhã” (Guilherme Arantes). A entrada é gratuita. A 

 ► Plano de Energia. O governo de São Paulo, 
por meio da Secretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística (Semil), abriu consulta 
pública sobre o Plano Estadual de Energia 2050 
– PEE 2050. As contribuições podem ser feitas, 
via formulário, até as 18h do dia 22 de dezem-
bro, disponível no site da Semil (https://semil.
sp.gov.br/semil/). O plano é um compromisso 
assumido pelo Estado ao aderir às iniciativas 
“Race to Zero” e “Race to Resilience” no âm-
bito da Convenção-Quadro das Nações Unidas 
sobre Mudança do Clima. Além disso, trata-se 
de um instrumento de planejamento que busca 
a redução das emissões de gases causadores de 
efeito estufa.

 ► Inscrições Fies. O período de inscrição para 
vagas remanescentes do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) termina na próxima quinta-feira 
(30). O prazo chegou a ser prorrogado pelo Mi-
nistério da Educação (MEC). As inscrições são 
gratuitas e devem ser feitas exclusivamente por 
meio do Portal de Acesso Único ao Ensino Su-
perior. Os resultados da pré-seleção em chamada 
única e da lista de espera serão divulgados no dia 
4 de dezembro. De acordo com o MEC, podem 
se inscrever todos os estudantes com matrícula 
ativa, na condição de cursando regularmente o 
mesmo curso, turno e localidade da instituição 
de ensino participante do Fies ofertados nesta 
edição.

 ► Igualdade salarial. O governo estabeleceu 
os critérios para empresas e instituições com-
plementem as informações para ações contra 
discriminação salarial entre homens e mulheres. 

As regras, que viabilizarão a execução e fiscali-
zação da Lei da Igualdade Salarial (14.611/2023), 
foram publicadas pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego nesta segunda-feira (27), no Diário 
Oficial da União. As novas diretrizes entram em 
vigor em dezembro e definem que os relatórios, 
já previstos na lei, serão elaborados pelo governo 
com dados fornecidos pelo empregador, em um 
novo campo no Portal Emprega Brasil, que tratará 
exclusivamente de informações sobre igualdade 
salarial e critérios remuneratórios. 

 ► APP Hemovida. O aplicativo Hemovida, que 
tem como proposta valorizar a doação voluntária 
de sangue e facilitar a captação de doadores, já 
está disponível para download. A plataforma está 
integrada ao ConecteSUS e permite localizar a 
rede de saúde mais próxima e baixar a carteira 
do doador, onde consta o tipo sanguíneo e a 
data da última doação. Em nota, o Ministério da 
Saúde destacou que a plataforma é gratuita e tem 
potencial para se tornar uma ponte entre os he-
mocentros da rede pública e possíveis doadores. 

 ► Trégua prorrogada. O Ministério das Re-
lações Exteriores do Catar disse nesta segun-
da-feira (27) que o cessar-fogo do conflito em 
Gaza foi prorrogado por mais dois dias. “Um 
acordo foi alcançado para estender a trégua hu-
manitária por mais dois dias na Faixa de Gaza”, 
disse um porta-voz do Ministério das Relações 
Exteriores em um post na plataforma de mídia 
social X. O Hamas disse que concordou com o 
Catar e o Egito em uma extensão de dois dias 
da trégua com Israel, sob as mesmas condições 
do cessar-fogo anterior de quatro dias. 
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l	DIA 28 DE NOVEMBRO DE 1973  ► O prefeito Giovanni reuniu-se com o Dire-
tor do DAAE.  O prefeito Oreste Armando Gio-
vanni, assessorado pelos diretores dos vários De-
partamentos da Prefeitura, manteve na tarde de 
ontem importante reunião com o Diretor Admi-
nistrativo do Departamento Autônomo de Água e 
Esgoto. Nessa reunião, foram abordados assuntos 
relacionados com os serviços de água e esgoto. 

 ► Guarda Noturna de Rio Claro. Os fatos 
que tem acontecido em nossa cidade, fazem vol-
tar ao nosso noticiário, um assunto há anos me-
recendo registro, porém, sem solução positiva 
até hoje. Rio Claro é uma cidade que bem com-
porta uma guarda noturna organizada, com ele-
mentos capacitados, selecionados, que recebam 
uma orientação superior para desenvolvimento 
de seus trabalhos. 

 ► Os contabilistas elegerão hoje novos con-
selheiros.  Conforme vem sendo divulgado terão 
lugar no dia de hoje as eleições para renovação 
do terço do Conselho Regional de Contabilidade 
do Estado de S. Paulo. O voto é obrigatório pa-
ra todos os contabilistas que, para votar, deverão 
apresentar a carteira de identidade de contabilis-
ta e o recibo de quitação da anuidade de 1973.

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

Pelo andar da carruagem as 
ações preventivas de combate aos  
eventos climáticos extremos tem 
sido discutidos através das cúpu-
las dos países desenvolvidos e em 
desenvolvimento, com as proje-
ções para 2.030, onde são conta-
bilizados números e porcentagens 
fictícias e que na maioria das ve-
zes são baseadas em dados empí-
ricos e suposições planejadas para 
que na próxima reunião da cúpu-
la se cobre o que não foi realiza-

do no ano anterior.
A maioria dos ambientalistas 

são taxados de eco- chatos, sub-
versivos e agitadores, pelo sim-
ples fato de cobrarem de seus go-
vernos o mínimos das ações de 
preservação ambiental que os 
mesmos governos se comprome-
teram a realizar, e não o fizeram.

Não daria para citar as pro-
postas das tantas COP’s (Confe-
rência da Organização das Nações 
Unidas sobre Mudanças Climáti-

cas) que ficaram apenas no papel 
e não se concretizaram como ha-
viam sido propostas.

No Brasil, atualmente es-
tá tramitando o Projeto de Lei nº 
2258/2.023 que Institui o “Des-
matamento Zero”, com a finalida-
de de conter a supressão de vege-
tação em todo território nacional.

Tal proposta fora baseada em 
três outros projetos que tramita-
ram em Brasília desde 2.005, com 
o intuito da aplicação do desma-

CONTAGEM REGRESSIVA PARA O DESMATAMENTO ZERO
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tamento zero na Amazônia e no 
Cerrado, mas todos elas foram ar-
quivados, mas mesmo assim, ser-
viram para embasamento do atual 
Projeto de Lei.

Dados também fornecidos 
pelo Greempeace e por pesquisa-
dores da Esalq/USP, IMAFLORA 
e da Faculdade de Ciências Eco-
nômicas (Face/UFMG), que che-
garam à conclusão que o reapro-
veitamento e restauração de áreas 
degradadas, como pastagens aban-
donadas e sem manejo, se bem 
manejadas, inibiriam o avanço do 
desmatamento de nossas florestas 
de mata nativa.

Através dos dados elencados 
e projeções chegou- se a conclu-
são que daria para quase zerar a 
expansão agrícola e pastoril sobre 
os nossos remanescentes de ma-

ta nativa, apenas com o reapro-
veitamento das terras já desmata-
das e pastagens degradadas, com 
a aplicação de tecnologia, aumen-
tando consideravelmente a produ-
ção, sem prejudicar o agronegó-
cio, força pujante que alavanca a 
economia brasileira.

Acontece que os interes-
ses são outros, e provavelmente 
se não tiver uma pressão colos-
sal da sociedade, esse Projeto de 
Lei, também será arquivado, in-
centivando a aceleração do des-
matamento, e o aumento das áre-
as desertificadas.

Em contrapartida ao desca-
so de alguns de nossos governan-
tes, a União Europeia aprovou re-
cente lei que vetará a importação 
de commodities agrícolas oriun-
das de áreas desmatadas, e daí por 

diante irá aos poucos fechando o 
cerco contra os produtores Tio 
Patinhas.

A pegada ambiental para a 
aprovação desse Projeto de Lei 
que iniciará a discussão para uma 
política de desmatamento zero em 
nível nacional por um período de 
experiência de quatro anos, prio-
rizará o aumento da produtivida-
de em vez da expansão territorial 
sobre nossas florestas ou sobre a 
garantia da vida para as nossas fu-
turas gerações.

A natureza está se manifes-
tando e nos mostrando que ain-
da há tempo de revertermos a 
situação, mas não com suposi-
ções, e sim, com ações imedia-
tas. Ou implantamos o desmata-
mento zero ou vamos nos unir aos 
Dinossauros. 

se, ao fazê-lo, pudesse capturar o 
tempo, a nuance de uma vida des-
conhecida e misteriosa, que aten-
dia pelo nome de mulher, a cruzar 
o seu caminho. 

E naqueles minutos, enquanto, 
sentado à mesa do café, diposta na 
calçada em meio às outras, espe-
rava pelo amigo, duas ou três mu-
lheres surgiram e todas bem vesti-
das, e passaram na calçada por ele, 
sem acusar todavia a sua presença. 

A atitude pouco cortês não lhe 
incomodara nenhum pouco. É cer-
to que esperara ao menos um olhar, 
talvez, um bom dia, mas logo se re-
signara com tal indiferença. 

Encontrara consolo naquele 
possível cheque de sua mãe que o 
amigo estava lhe trazendo – quem 
sabe.  Percebeu que o livro conti-
nuava sobre a mesa, abandonado. 
Poderia apanhá-lo finalmente, le-
vá-lo para casa, e secá-lo à larei-
ra do minúsculo apartamento que 
ocupava na Rua das Flores. E en-
tão, consumi-lo avidamente, na-
quela noite fria, que estava por vir, 
antes que o mesmo fosse consumi-
do pelas traças. 

Demoraria alguns dias até que 
as folhas das árvores caíssem. Pre-
cisava limpar o seu casaco, de mo-
do a torná-lo menos desagradável 

Rio Claro, 1926, em um sába-
do qualquer...

Ele o esperava havia algum 
tempo à mesa do café. Uma garoa 
intermitente e gelada caía sobre a 
cidade naquela manhã. Mesmo as-
sim, alguns passarinhos ciscavam 
no chão e sobre as mesas desocu-
padas postas na calçada. E nenhum 
garçom, todos à porta do estabele-
cimento, se atreviam a molhar-se 
para espantá-los com o guardana-
po sempre à mão. 

Eram poucas as pessoas que 
transitavam nas calçadas àquela ho-
ra do dia, que amanhecera cober-
to de nuvens e não revelara a face 
mais linda do sol até aquele mo-
mento, embora fosse um sábado. 

Em uma mesa mais ao longe, 
alguém havia deixado um livro, já 
bastante molhado devido à chuva. 
Pensou ir apanhá-lo. Olhou algu-
mas vezes em redor querendo com 
isso criar coragem para tomar pa-
ra si o que não lhe pertencia. Mas 

se contera, resistira com muito es-
forço ao ímpeto que lhe era natu-
ral, porque se lembrara de repen-
te, que não fora essa a educação 
que recebera. 

Ocupou-se do maço de cigar-
ros que encontrara no bolso de den-
tro do paletó, um tanto amarrota-
do. E antes de tirar e acender um 
dos poucos que ainda restava no 
interior do maço, ajeitara com a 
mão, a parte de trás do cabelo que, 
com algum incômodo, reconhecera 
comprido demais para o seu gosto. 
Mas, antes de sujeitar suas fartas 
e vistosas madeixas às mãos há-
beis de seu bom amigo Rubens, 
tinha de pagá-lo pelos serviços do 
mês anterior. 

E, antes que a frustração lhe 
acometesse, lembrara-se também 
que ainda devia para o homem da 
banca de jornais. E duas ou três 
gorjetas para o sempre atento e de-
dicado Laurinho, o garçom de sua 
preferência, que sempre lhe servia 

tão bem. 
Talvez o amigo, pelo qual es-

perava, lhe trouxesse boas notícias 
naquela manhã de sábado. Um te-
legrama, quem sabe, de sua mãe, 
disposta a lhe confiar mais algumas 
benesses, com os trocados que, vez 
por outra, lhe enviava. 

Para dona Zuleica, o filho con-
tinuava sendo, mesmo depois de 
tanto tempo, um dedicado estu-
dante com futuro promissor mui-
to bem instalado na cidade das lu-
zes artificiais 

Havia, porém, muito tem-
po, que não era assim. Na noite 
anterior, finalmente ele admitira, 
olhando-se no espelho que, a li-
teratura e o jornalismo nascem e 
morrem com as palavras, e que a 
vida, é bem outra coisa, é muito 
mais que isso. 

Estava convencido a comparti-
lhar essa meia verdade com o ami-
go pelo qual aguardava impaciente-
mente, olhando para os lados, como 

A ESPERA INÚTIL
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às pessoas de seu convívio, e eram, 
poucas. Porém, as necessárias. 

O amigo, pelo qual esperava, 
era uma dessas pessoas. Bom su-
jeito, mas, não muito cumpridor de 
suas promessas e de seus deveres, 
dos quais procurava esquivar-se, 
sempre que possível. 

O amigo, era, também, um fu-
mante inveterado, e estava doente, 
embora não admitisse. O frio in-
tenso daqueles últimos dias, ape-
nas agravara a sua situação. Es-
tava desempregado havia alguns 
meses, desde que fora demitido do 
jornal, ao ser surpreendido furtan-
do um dinheiro da bolsa da moça 
da limpeza. Dissera ele, no inter-
rogatório, para comprar um maço 
de cigarros, que acaso, não havia 
encontrado dentro da bolsa, e nem 
nas gavetas das mesas de traba-
lho de seus companheiros de re-
dação. Permanecera dois ou três 
dias preso, em meio a desocupa-
dos, falsários, prostitutas, assas-
sinos e indigentes e fora solto por 
bom comportamento. Mas não de-
sobrigado a varrer a calçada todos 
os dias, pela manhã, durante 7 dias, 
à frente do distrito policial, onde 
estivera confinado. 

Essa breve e miserável histó-
ria, entretanto, estava convencido, 

não daria uma boa crônica de 15 
linhas, para a edição de terça-fei-
ra, nem mesmo um conto interes-
sante de duas páginas, que pudesse 
vender para alguma revista e assim 
garantir duas ou três semanas de 
almoço no Garfo de Ouro. 

Passaram-se os minutos, 
avançavam-se as horas e nada do 
amigo aparecer. O sol, algumas 
vezes, ameaçara despontar no céu, 
rompendo as nuvens densas e cin-
zentas que insistiam manter-se uni-
das e muito resistentes sobre a ci-
dade, e nada do amigo chegar. 

As ideias também não vieram 
e as lembranças desapareceram. 
Pensou levantar-se e apanhar o li-
vro abandonado, ainda sobre a me-
sa, distante alguns metros daquela 
que ocupava. Tomou o último go-
le do café que já esfriava na xíca-
ra havia algum tempo. Despediu-
-se com um aceno de mão para os 
garçons, pacientemente plantados 
na porta do estabelecimento, e se 
foi, com o jornal do dia anterior 
e o caderno de anotações debaixo 
do braço. Não abriu o guarda-chu-
va, não era necessário. A garoa já 
havia dissipado. Ao atravessar a 
rua, observou cheio de esperança, 
que o amigo, finalmente, vinha ao 
seu encontro. 

iniciativa tem recursos da Lei Paulo Gustavo, e apoio da prefeitura de Rio Claro, por meio da 
Secretaria de Cultura e Assessoria dos Direitos da Pessoa com Deficiência. (Fonte: Divulgação)
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Local
Vereadores apresentam 27 
emendas ao orçamento de 2024
As emendas serão 
analisadas pela 
Comissão de Finanças 
e, se acatadas, serão 
incluídas ao projeto 
do orçamento e 
submetidas a votação 
em plenário

Ednéia Silva

Depois de amplo debate em 
duas audiências públicas realizadas 
na semana passada, os vereadores 
protocolaram 27 emendas aditivas 
e modificativas ao projeto de lei do 
orçamento municipal de 2024. São 
pedidos para incremento de recursos 
para serviços e programas. 

Os vereadores sugerem acrés-
cimos no valor de R$ 9.158.252,20 
nos orçamentos das secretarias de 
Esportes, Saúde, Educação, Segu-
rança, Cultura, Agricultura e De-
senvolvimento Social. As emendas 
serão analisadas pela Comissão de 
Execução Orçamentária e Finanças 
e, se acatadas, serão incluídas ao 
projeto do orçamento e submetidas 
a votação em plenário.

Foram apresentadas 18 emen-
das aditivas. Uma delas prevê a des-
tinação de R$ 100 mil para a refor-
ma de quadra esportiva no jardim 
Santa Maria. Outras destinam R$ 50 
mil para instalação de academia ao 
ar livre na Praça Ulysses Guimarães 
e R$ 50 mil para implantação de 
playground em área nas avenidas 
1 e 2 no Jardim Progresso II.

Há sugestão de acrescentar 
R$ 100 mil para reforma na escola 
Paulo Koelle; R$ 50 mil para refor-
ma na unidade de saúde da família 
(UFS) Jardim das  Flores; R$ 50 
mil para reforma da USF Progresso; 
R$ 357.800,00 para o serviço de 
controle de vetores; R$ 400 mil para 
construção, reforma e manutenção 
na Secretaria de Esportes; R$ 400 
mil para manutenção de departa-
mento na Secretaria de Esportes; R$ 
452.200,00 para o programa Renda 
Solidária; e R$ 1,6 milhão para ma-
nutenção do bombeiro – combate a 
sinistros.

Outras acréscimos sugeridos 
foram R$ 300 mil para constru-
ção, reforma e ampliação na Se-

cretaria de Segurança; R$ 200 mil 
para o programa de saúde bucal;  
R$ 200 mil para a Vigilância 
Epidemiológica; R$ 300 mil pa-
ra manutenção de departamento 
da Secretaria de Segurança; R$ 
2 milhões para a manutenção da 
Guarda Civil Municipal (GCM); 
R$ 1 milhão para a construção e 
reforma de equipamento da Se-
cretaria de Cultua; R$ 1 milhão 
para manutenção de estradas ru-
rais; e R$ 1 milhão para o setor 
de proteção animal.

Essas emendas fazem parte de 
um bloco apresentado por vereado-
res. As emendas que serão adiciona-
das ao projeto da peça orçamentária 
serão apresentadas pela Comissão 

de Execução Orçamentária e Fi-
nanças.

Projetos aprovados
Os vereadores aprovaram seis 

projetos na sessão de ontem, sendo 
três de alterações de leis municipais. 
Também foi aprovado projeto que 
concede isenção de tributos muni-
cipais para construção e reforma de 
moradias beneficiadas pelo Progra-
ma Prolar. 

A Câmara aprovou ainda a 
abertura de crédito adicional suple-
mentar no valor de R$ 1.850.000,00 
no orçamento da Fundação Muni-
cipal de Saúde, e a criação do Sis-
tema de Controle Interno do Poder 
Legislativo.

Foto: Emerson Augusto/Câmara Municipal

Vereadores no plenário na sessão camarária desta segunda-feira, dia 27

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Carol Gomes assume a Secretaria
de Desenvolvimento Social

A vereadora Carol Gomes 
é a nova secretária municipal de 
Desenvolvimento Social no lugar 
de Vilma Spricigo que estava no 
comando desde o início da atual 
administração municipal. Ela as-
sumirá a pasta no próximo mês 
após afastamento da Câmara Mu-
nicipal, que acontecerá no dia 15. 

No entanto, Carol ficará ape-
nas três meses no cargo, como 
anunciou na Tribuna Livre na ses-
são camarária desta segunda-feira 
(27). A parlamentar retornará ao 
legislativo em março do ano que 
vem, conforme estabelece a le-
gislação eleitoral para eventuais 
candidatos às eleições de 2024.

Após críticas, prefeito cancela 
proposta pedagógica

O prefeito Gustavo Perissi-
notto cancelou a proposta peda-
gógica que estava sendo elabora-
do pelo Conselho Municipal de 
Educação. O cancelamento foi 
anunciado pelo vereador Her-
nani Leonhardt na sessão desta 
segunda-feira (27) na Cãmara 
Municipal. 

A decisão do prefeito foi to-
mada após diversas críticas feitas 
à proposta pedagógica, especial-
mente dos vereadores. O assunto 
foi tema de vários debates no Le-
gislativo após pedido de apoio pa-
ra o cancelamento do documento 
feito por duas mães de alunos em 
manifestação na Tribuna Livre.
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Jogadores se apresentam e trabalhos 
são iniciados no Velo Clube

Por Geraldo Costa Jr.AGENDA

Geraldo Costa Jr.

A segunda-feira (27) foi 
bem movimentada no Velo 
Clube. Durante todo o dia, os 
atletas que irão compor o elenco 
velista na disputa da Série A2 
do próximo ano foram chegan-
do e sendo recepcionados pelo 
técnico Fahel Junior e dirigen-
tes do Rubro-Verde, além dos 
torcedores que compareceram 
ao estádio Benitão, para dar bo-
as-vindas aos novos jogadores 
do Velo. 

Nesta terça-feira (28), a co-
missão técnica irá comandar os 
primeiros trabalhos no Grêmio 
Recreativo Cultural do bairro 
Bela Vista, que firmou parceria 
com o Velo Clube para funcionar 
como centro de treinamento do 

Rubro-Verde para a temporada 
2024.

Em relação ao elenco que 
disputou o Paulista Série A2 no 
primeiro semestre deste ano, ape-
nas 6 jogadores permanecem no 
elenco velista para o próximo 
ano. São eles: o goleiro Gabriel 
Félix, o zagueiro Alexandre 
Carvalho, os meias Danilinho e 
Felipinho e os atacantes Lucas 
Duni e Clevinho.

Fazem parte do elenco 
do Velo Clube para 2024 os 
seguintes atletas:

Goleiros: Gabriel Felix 
(Campinense-PB), Dã Moroni 
(C.A. Taquaritinga)

Laterais Direitos: Mizael 
(E.C. São Luiz), Samoel Pizzi 
(E.C. Taubaté)

Laterais Esquerdos: Léo 
Campos (Joinville E.C.), Gui-
lherme Martineli (Maringá 
F.C.)

Zagueiros: Lucas Cezane 
(São José E.C.), Júlio Vaz (Co-
mercial F.C.), Alexandre Car-
valho (remanescente do elenco 
de 2023)

Volantes: Breno Zanette 
(A.D. Manthiqueira), Mateus 
Norton (E.C. Internacional, de 
Santa Maria-RS), Igor Maduro 
(Pouso Alegre F.C.), João Mafra 
(União São João E.C.)

Meias: Danilinho (Carlos 
Renaux S.C.), Tom (C.E. Ope-
rário de Várzea Grande-MT), 
Wermeson (União São João 
E.C.), e Felipinho (retorna de 
empréstimo junto à Ferroviá-
ria).

Atacantes: Rodrigo Gaia 
(UR.T.), Mayco Felix (Patro-
cinense-MG), Clevinho (Ve-
ranópolis F.C.), Ryan (Grêmio 
Sãocarlense) e Vandinho (Mixto 
E.C.).

A Comissão Técnica do 
Velo Clube é formada por: 

Técnico Fahel Junior´
Auxiliar Técnico: Renato 

Martinez
Preparador Físico: Prof. 

Venâncio Moreira
Preparador de Goleiros: 

Alex Sander Barbosa
Fisioterapeuta: Fábio Sou-

za
Massagista: Airton Ferreira
Analista de Desempenho: 

Luiz Fernando
Roupeiro: Cicero Gomes Técnico Fahel Junior quer fazer grande trabalho à frente do Velo Clube

Foto - Pedrinho Sarti

Geraldo Costa Jr.

A Associação Atlética Boa 
Vista está novamente na final 
do Campeonato Amador Série 
A “Renato Scupim” promo-
vido pela Liga Municipal de 
Futebol.

Em partida disputada na 
Arena Cidade Nova, no último 

domingo (26), e com direito a 
golaço do atacante Éder, aos 20 
minutos de jogo, a “Fúria Ver-
melha” venceu o Vasco da Gama 
por 2x0 e garantiu sua presença 
na grande decisão pelo quinto 
ano consecutivo. 

Na fase final, o Boa Vista 
terá como adversário o Porto FC 
de Santa Gertrudes, que na outra 

semifinal eliminou o Corumbataí 
FC com duas vitórias. Vale lem-
brar que o Porto FC já levantou 
este ano o troféu de campeão da 
1ª. Copa da Liga.

A Liga Municipal de Fute-
bol, através de seu Departamen-
to Técnico, deve anunciar hoje 
(28), os dias, locais e horários 
dos jogos da fase final

Amadorzão 2023: Boa Vista elimina Vasco
da Gama e vai à quinta final consecutiva

Boa Vista, sempre forte, vai à mais uma final

Foto - Rede Social

Campeonato Paulista Sub-12 – Série Prata:
Rio Claro FC 0 x 0 AE Velo Clube

Campeonato Paulista Sub-14
Série Prata:
AE Velo Clube 0 x 4 Rio Claro FC
Gols de: Vinicius (2), João e Jackson.

Campeonato Brasileiro Série A 
35ª Rodada:
Corinthians 1 x 5 Bahia
Athletico-PR 0 X 0 Vasco da Gama
Fluminense 2 x 1 Coritiba
Botafogo 1 x 1 Santos
Atlético-MG 3 x 0 Grêmio
São Paulo 0 x 0 Cuiabá

Fortaleza 2 x 2 Palmeiras
América-MG 0 x 3 Flamengo
Internacional 1 x 0 RB Bragantino

Campeonato Brasileiro Série B:
Classificados à Série A:
1º  Vitória-BA
2º  Juventude-RS
3º  Criciúma-SC
4º  Atlético-GO

Rebaixados:
17º  Sampaio Correa-MA
18º  Tombense-MG
19º  Londrina-PR
20º  ABC-RN

Geraldo Costa Jr.

A supremacia corinthiana no 
futebol feminino parece longe de 
acabar. Jogando um grande futebol, 
o Corinthians bateu o São Paulo FC 
por 4x1, no segundo jogo da final 
do Campeonato Paulista e levantou 
merecidamente a taça de campeã. 
Marcaram para o Corinthians, Vic 
Albuquerque (2), Taciane e Jaque-
line.

A partida aconteceu na manhã 
de domingo (26), na Neo Química 
Arena e serviu um pouco para conter 
a tristeza da torcida alvinegra que, na 
noite de sexta-feira (24), saíra triste 
e revoltada do mesmo estádio, com 
a derrota do time masculino, para o 
Bahia, por 5x1, na abertura da 35ª. 
rodada do Brasileirão. 

Fato que valoriza ainda mais a 
conquista das “Brabas do Timão” 
é que o time reverteu a desvanta-
gem diante do São Paulo, após ter 
perdido o primeiro jogo da decisão 
por 2x1. 

Soberano na partida durante 
os 90 minutos, o Corinthians foi 
construindo o placar até com certa 
naturalidade, jogando sempre no 

Futebol Feminino: Corinthians goleia
São Paulo e conquista o título paulista

ataque e criando boas oportunida-
des, algumas defendidas pela goleira 
Carine, do Tricolor Paulista. 

Na fase de conquistas corinthia-
nas no futebol feminino que pare-
ce não ter fim, foi o primeiro título 
obtido sem o técnico Arthur Elias, 
atualmente, dirigindo a seleção bra-
sileira. Elias, inclusive, esteve no 
estádio prestigiando a grande final 
e observando algumas jogadoras 
para futuras convocações. 

A temporada do time de futebol 
feminino do Corinthians apresenta 

números muito expressivos. Ao 
todo, são 45 jogos, 38 vitórias e 4 
títulos conquistados, Super Copa, 
Brasileirão, Libertadores e Paulista. 
Desde 2016, são nada menos que 
17 títulos.

Eleito como novo presidente do 
Corinthians, no último sábado (25), 
para mandato de 2024 a 2026, o em-
presário Augusto Melo disse que irá 
continuar investindo no vitorioso 
futebol feminino do Timão, projeto 
que, até o momento, não encontra 
paralelo no futebol brasileiro.

Vic Albuquerque, com dois gols, grande nome do jogo

Foto: Alexandre Battibugli/Placar
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Rio-clarense é primeira mulher 
eleita presidente do CREA-SP
Em 90 anos da 
entidade, nunca uma 
mulher havia vencido 
a eleição para o cargo; 
ela teve 67% dos votos 
válidos

Ramon Rossi

A engenheira civil rio-cla-
rense Lígia Marta Mackey é a 
primeira mulher eleita para a 
presidência do CREA-SP (Con-
selho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado de São 
Paulo). A eleição aconteceu na 
semana passada e Lígia anga-
riou nada menos do que 67% dos 

votos válidos, num universo de 
22 mil ‘eleitores’, ou seja, profis-
sionais dessas áreas, vinculados 
ao CREA-SP, que votaram no 
pleito.

Formada pela Escola de 
Engenharia de Piracicaba 
(EPP) da Fundação Municipal 
de Ensino de Piracicaba (FU-
MEP), Lígia foi vice-presidente 
do Conselho paulista em 2022 
e assumiu a liderança por um 
período de seis meses, quando 
o presidente Vinicius Marchese 
esteve licenciado. Apesar disso, 
a autarquia nunca havia elegido 
uma mulher para a função em 
90 anos de história.

“É um momento único, 
com certeza. Para o Crea-SP 

e para mim. Me sinto honrada 
em ter o aval da maioria dos 
profissionais para continuar es-
se trabalho tão importante de 
inovação que vem transforman-
do os serviços do Conselho e 
toda a nossa cultura organiza-
cional”, afirma.

“A Lígia conhece muito bem 
o Crea-SP, como integrante do 
Sistema e enquanto profissional. 
Tem total capacidade de presidir 
o Conselho e nos mostrou isso 
ao vencer essas eleições. Temos 
a garantia de que as profissões 
seguirão sendo prioridade”, 
comenta o presidente Vinicius 
Marchese, que também venceu 
nessas eleições, mas para a pre-
sidência do Confea (Conselho 

Federal de Engenharia e Agri-
cultura).

Na bagagem para o de-
safio, a nova presidente do 
CREA-SP soma passagens 
pela Associação de Enge-
nharia, Arquitetura, Agrono-
mia e Geologia de Rio Claro 
(AERC), onde foi presidente 
por dois mandatos; pela União 
das Associações de Engenhei-
ros, Arquitetos e Agrônomos 
da Baixa e Média Mogiana 
(UNABAM), em que foi co-
ordenadora; e pela diretoria de 
Entidades de Classe do Con-
selho. A posse da engenheira 
será em janeiro de 2024.  Com 
informações do portal www.
tiinside.com.br 

“O adeus a um homem 
de origem humilde, 
mas de uma força 
interior inigualável, 
que deixou um legado 
de justiça e fé”

Divulgação

Na manhã desta segunda-
-feira (27), a comunidade do dis-
trito de Itapé lamentou a perda 
de um de seus filhos mais ilus-
tres: João Murbach, que faleceu 
aos 93 anos de idade. Conheci-

Engenheira Lígia Marta Mackey, presidente eleita do CREA-SP

“João Murbach morre aos 93 anos: 
uma vida de integridade e fé

do carinhosamente como João 
Murba, ele nasceu no distrito 
de Itapé e se destacou ao longo 
de sua vida como pecuarista, 
esposo dedicado e pai exemplar.

João Murbach, apesar de 
sua origem humilde, deixou 
uma marca indelével por sua 
força interior inigualável e sua 
integridade notável. Ele dedicou 
sua vida à família e à comuni-
dade, permanecendo fiel aos 
seus valores mesmo em face 
de desafios, especialmente nos 
últimos anos quando enfrentou 
as dificuldades impostas pela 
doença de Alzheimer.

A esposa, Luiza, e os filhos 
Ana Lucia Murbach, Lucimara 
Murbach Jorge, Luís Antonio 
Murbach e Marcos Roberto 
Murbach, e seus respectivos 
cônjuges, Celso Franco, Jefer-
son José Jorge (in memorian), 
Marcia Aggio Murbach e Clau-
dia Rodrigues de Camargo Mur-
bach são testemunhas do legado 
de amor e dedicação que João 
deixou. A família convida a to-
dos para o velório que será rea-
lizado nesta terça-feira (28/11), 
a partir das 9h30, seguido pe-
lo sepultamento às 13h30, no 
Cemitério Municipal São João 
Batista em Rio Claro.

João Murbach será lembra-
do não apenas como um pecua-
rista habilidoso, mas como um 
homem justo e profundamente 
religioso. Sua vida foi pautada 

pela fé e, para expressar esse 
momento de despedida, a fa-
mília escolheu as palavras da 
2ª Epístola a Timóteo, 4 (7-8): 
“Combati o bom combate, ter-
minei a minha carreira, guardei 
a fé. Resta-me agora receber a 
coroa da justiça, que o Senhor, 
justo Juiz, me dará naquele dia, 
e não somente a mim, mas a to-
dos aqueles que aguardam com 
amor a sua aparição.”

O legado de João Murbach 
permanecerá vivo nas memórias 
daqueles que tiveram a honra 
de conhecê-lo, e sua trajetória 
será lembrada como um exem-
plo de determinação, bondade 
e fé inabalável. Que sua alma 
descanse em paz.

João Murbach será lembrado não apenas como um pecuarista 
habilidoso, mas como um homem justo e profundamente 
religioso

Fotos: Divulgação/Acervo Família

João Murbach ao lado 
da esposa Luiza
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Cinco são presos pela Polícia 
Militar por tráfico e associação 
para o tráfico em Rio Claro

redacao@diario.com.br

Menor é apreendido por tráfico no 
Recanto Paraíso em Rio Claro

Um menor foi apreendido pela Polícia Militar no último sábado 
por tráfico de entorpecentes. O caso aconteceu no bairro Recanto 
Paraíso, num ponto que já seria monitorado pelas autoridades por 
ser usado como local para o tráfico. Segundo o registro policial, os 
agentes notaram, durante patrulhamento de rotina, que na Rua 23 
com a Avenida 70m que havia um jovem e outra pessoa em atitude 
suspeita. Feita a abordagem e revista pessoal, não foram encontrados 
itens ilícitos, mas numa sacola que estava sendo levada pelo menor de 
idade havia 18 tubetes de cocaína e 13 porções de uma droga chamada 
mesclado, que seria uma mistura de maconha com crack. A droga foi 
apreendida, o menor foi apresentado ao Plantão Policial e cumpridas 
as formalidades legais, foi liberado para a mãe.

Prisões aconteceram 
na noite de sábado; 
com o bando foram 
210 pedras de 
crack que seriam 
comercializadas

Ramon Rossi

Cinco homens foram presos pe-
la Polícia Militar de Rio Claro por 
tráfico e associação para o tráfico. 
As prisões aconteceram na noite do 
último sábado, 25.

Segundo o registro policial, 
a equipe da Força Tática recebeu 
informações sobre um Fiat Argo 
branco que seria vinculado a um 
aplicativo de transporte e estaria 
sendo usado para transportar dro-
gas.

Os agentes patrulhavam a re-
gião da Estrada dos Costas quando 
identificaram o veículo e fizeram a 
abordagem, que aconteceu na Rua 
30 do Jardim Paulista. No carro 
havia o motorista e mais quatro ra-
pazes, e todos passaram por revista 
pessoal, sendo que nesse procedi-
mento nada de ilícito foi achado 
com eles.

Entretanto, ao vistoriar mi-
nuciosamente o carro, os policiais 
encontraram sete volumes com 
210 pedras de crack que estavam 

Porções de crack apreendidas durante a operação policial

Polícia Militar

Três homens foram
apreendidos por tráfico no 

Jardim Araucária em Rio Claro
Três jovens foram apreendidos pela Polícia Militar no Jardim 

Araucária, no último sábado, por tráfico de entorpecentes. Segundo 
o registro policial, durante patrulhamento rotineiro pela região, os 
agentes suspeitaram de uma movimentação de três rapazes na Rua 6 
com Avenida 68, local que já seria monitorado por ser usado para o 
tráfico. Quando os agentes se aproximavam, os três suspeitos tentaram 
fugir, mas foram abordados. Durante revista pessoal, com um deles 
foram encontrados 18 tubetes de cocaína e R$ 90,00 em espécie. Com 
um segundo suspeito havia 30 tubetes de cocaína e mais R$ 70,00. 
E próximo deles foram encontrados mais 240 tubetes de cocaína, es-
condidos numa tubulação de água. Os três foram levados ao Plantão 
Policial, ouvidos, elaborado Ato Infracional, e liberados posteriormente.

Furto e roubo de veículos em Limeira 
caem 61%; dados foram apresentados 

em reunião do Gabinete de 
Gestão Integrada (GGIM)

Os casos de furto e roubo de veículos recuaram 61% em Limei-
ra, no comparativo do primeiro com o terceiro trimestre deste ano, 
segundo estatísticas da Secretaria Estadual de Segurança. Foram 417 
registros no primeiro trimestre (janeiro, fevereiro e março), contra 256 
no terceiro trimestre (julho, agosto e setembro). Desde o início do ano, 
setembro é o mês de menor incidência envolvendo roubo de veículos, 
com 20 notificações dessa natureza - menos da metade dos 53 casos de 
janeiro. Em relação aos furtos, agosto contabilizou a maior queda, com 
58 ocorrências, contra 89 em janeiro. Os números foram apresentados 
pelas forças de segurança, durante a reunião do Gabinete de Gestão 
Integrada Municipal (GGIM), na manhã desta sexta-feira (24), na sede 
da Prefeitura de Limeira (Edifício Prada). Participaram do encontro, a 
vice-prefeita, Erika Tank (representando o prefeito Mario Botion), a 
vereadora Lu Bogo, o presidente da Acil, José Mario Bozza Gazzetta, 
integrantes da Polícia Militar, da Polícia Civil, do Conselho Tutelar e 
do Conseg, os secretários Wagner Marchi (Segurança Pública e Defesa 
Civil), Sérgio Moreira (Comunicação Social) e José Aparecido Vidotti 
(Fazenda) e representantes das secretarias de Mobilidade Urbana e de 
Obras e Serviços Públicos. Segundo o comandante do 36º Batalhão 
da PM, major Neymar Pereira dos Santos, a redução dos índices 
também é verificada em outras modalidades do universo criminal. A 
tendência de queda, conforme ele, deve-se à utilização de modernas 
ferramentas de inteligência, melhor direcionamento das operações 
policiais e atuação de forma integrada das polícias Militar e Civil e da 
GCM. “Intensificamos o trabalho estratégico e ampliamos as ações 
de presença ostensiva, contribuindo de forma decisiva à redução dos 
indicadores criminais”, salientou major Neymar.

Polícia Militar

Prefeitura de Limeira

embaladas para comercialização. 
As pedras foram achadas dentro do 
porta-luvas do carro. 

Indagados, os cinco não se ma-
nifestaram, mas os policiais apura-
ram que o carro estava indo para 
a Avenida 40, no Jardim Wenzel, 

próximo de um local conhecido 
como ‘barraco da Paloma’.

Os policiais então decidiram 
algemar o bando para prevenir 
eventuais tentativas de fuga e to-
dos passaram por exames na UPA 
(Unidade de Pronto Atendimento) 

da 29, sendo depois levados para 
o Plantão Policial, onde foram 
autuados por tráfico e associação 
para o tráfico de entorpecentes, 
permanecendo à disposição da 
Justiça. O caso seguirá sendo 
investigado.

Polícia Militar

Apreensão foi na 
SP 310, bebidas não 
tinham documentação 
legal exigida, o que 
caracteriza crime de 
descaminho

Ramon Rossi

Quase 550 garrafas de vinho 
foram apreendidas em uma ação 
da Polícia Rodoviária de Rio Cla-
ro. O caso aconteceu no sábado, 
dia 25, numa abordagem na SP-
310, Rodovia Washington Luís 
quilômetro 197+800m, perto de 
Corumbataí.

Segundo o registro policial, os 
agentes faziam patrulhamento roti-
neiro pela rodovia, quando notaram 
uma picape Volkswagen Saveiro 
branca aparentando estar com exces-
so de peso em sua carroceria. Feita 

As caixas de vinho que foram apreendidas durante a ação da polícia

Polícia Militar Rodoviária

Quase 550 garrafas de vinho são apreendidas 
pela Polícia Rodoviária de Rio Claro

a abordagem, o motorista disse que 
de fato estava levando uma carga 
com peso, e ela era composta de 
garrafas de vinho. 

Ele informou, ainda, que outro 
veículo, um Kia Sportage preto vi-
nha logo atrás, dirigido pelo cunha-

do dele, com mais garrafas de vinho.
Feita a inspeção foram conta-

bilizadas nos dois veículos 548 gar-
rafas de vinho de marcas variadas 
e os produtos foram apreendidos e 
apresentados na Delegacia da Polí-
cia Federal de Piracicaba.

Ao inspecionar os veículos, os 
policiais contabilizaram um total de 
548 garrafas de vinho de diversas 
marcas. Diante do flagrante de des-
caminho, a ocorrência foi formal-
mente apresentada na Delegacia da 
Polícia Federal de Piracicaba (SP).

Ninguém ficou ferido na 
ocorrência; motorista 
disse aos bombeiros 
que falha nos freios teria 
iniciado incêndio

Ramon Rossi

Um susto e tanto, mas, feliz-
mente, sem danos à integridade fí-
sica de pessoas. Uma carreta pegou 
fogo na madrugada desta segunda-
-feira, dia 27, na SP-310 Rodovia 
Washington Luís, em Rio Claro.

A rodovia precisou ser interdi-
tada temporariamente e o motorista 
contou aos bombeiros e aos fun-
cionários da concessionária Eixo 
SP, que administra esse trecho da 
rodovia, que um problema nos freios 
teria levado ao início do incêndio no 
veículo, na parte traseira.

Apesar disso, o motorista 
conseguiu desconectar a cabine da 
carreta, evitando danos maiores. As 
chamas foram contidas pelo Corpo 
de Bombeiros. Veículo em chamas obrigou interdição temporária da rodovia

Concessionária Eixo SP

Carreta em chamas obriga interdição 
temporária da SP-310 em Rio Claro
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Projeto Guri de Santa Gertrudes 
realiza audição de encerramento 

Foto: Divulgação/Governo de SP

Evento acontece a 
partir das 15h30 desta 
terça-feira (28) no 
auditório municipal, 
com entrada gratuita

Redação DRC

O projeto Guri de Santa Ger-
trudes está encerrando as ativida-
des do segundo semestre de 2023. 
Para isso, os alunos participam 
de audição de encerramento para 
mostrar o que aprenderam ao lon-
go do ano. O evento será realizado 
nesta terça-feira (28), às 15h30, no 
Auditório Municipal “Leandro Fi-
lier Neto” localizado na Rua 1, nº 
762, Centro. A entrada é gratuita e 
toda a comunidade está convidada 
a participar.

“Nossos talentosos guris e gu-
rias estão preparando uma apresen-
tação cheia de emoção e carinho, 
revelando um pouco do incrível 
trabalho desenvolvido em nossas 
aulas. Traga amigos e familiares 
para compartilharmos juntos este 
momento musical único. A entrada é 
gratuita. Sua presença é muito bem-

-vinda e deixará nosso momento 
ainda mais especial”, convida os 
organizadores.

Referência na formação musi-
cal, o Guri é um programa do go-
verno do estado de São Paulo que 

atende gratuitamente mais de 60 mil 
crianças e adolescentes por ano, em 
384 polos de ensino, localizados em 
282 cidades paulistas, inclusive Rio 
Claro (sede da Udam+ no Santana). 

O projeto oferece formação 

musical para crianças e adolescen-
tes de 6 a 18 anos. De acordo com o 
governo estadual, desde a criação do 
Guri, em 1995, já foram atendidas 
perto de um milhão de crianças e 
adolescentes.

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Rio Claro realiza encontro de 
agentes ambientais mirins

O município de Rio Claro 
está realizando nesta semana o 
segundo encontro de agentes am-
bientais mirins, de 2023, que será 
concluído na sexta-feira (1). No 
primeiro, realizado em junho, os 
estudantes apresentaram mais de 
150 sugestões para um ambiente 
saudável.

O encontro tem várias ati-
vidades, dentre elas o Quis Am-
biental. Neste jogo de perguntas 
e respostas, os alunos estarão em 
grupo respondendo perguntas so-
bre o meio ambiente. Conforme 
explicam os organizadores, nes-
ta atividade não há vencedores 
ou perdedores, pois a dinâmica 
constitui em testar os conheci-
mentos sobre o meio ambiente 
e aprender coletivamente.

Além do Quis Ambiental, 
os agentes mirins participarão 
de outras atividades, como: lo-
calização no mapa de Rio Claro, 
uso de óculos de realidade virtual 
para conhecer a bacia hidrográ-

fica do município e o jogo da 
memória ”Vilões do Lixo”.

As atividades têm como ob-
jetivo promover a compreensão e 
conscientização da importância 
do meio ambiente na vida das 
crianças. E resgatar a troca de co-
nhecimento entre estudantes de 
diferentes pontos do município, 
conhecendo espaço geográfico 
com múltiplas e diferentes reali-
dades vivenciadas, valorizando, 
assim, a socialização dos conhe-
cimentos e experiências.

O programa, iniciado em 
2014, já atendeu mais de 5700 
crianças. A organização é das 
secretarias municipais da Edu-
cação e do Meio Ambiente, com 
parcerias do Daae, Agricultura, 
Fundação de Saúde, Chácara Al-
ternativa, BRK, gabinete do pre-
feito, Governo, Comunicação, 
Comissão do Meio Ambiente da 
Câmara Municipal, Consórcio 
PCJ e Comdema. (Fonte: Di-
vulgação)

Reunião conjunta discute violência 
no trânsito em Rio Claro

O vereador e 2º secretário 
da mesa diretora, Hernani Le-
onhardt (MDB), participou no 
último dia 27 de reunião con-
junta para discutir os elevados 
índices de acidentes no trânsito 
em Rio Claro. Além de Hernani, 
que representou o Legislativo, 
participaram representantes das 
secretarias municipais de Segu-
rança Pública (GCM e Defesa 
Civil) e de Mobilidade Urbana, 
Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Acirc, Aspacer, Sest/Se-
nat e Grupo de RH Rio Claro. O 
encontro foi realizado na sede do 
Ciesp Rio Claro.

Matéria divulgada recen-
temente pelo G1, mostrou um 

levantamento da Secretaria de 
Estado da Segurança Pública 
(SSP) revelou que de janeiro a 
maio deste ano Rio Claro (SP) 
teve mais casos de lesão corporal 
culposa por acidentes de trânsi-
to do que o total registrado por 
Araraquara e São Carlos. Neste 
período, foram 648 ocorrências 
no município. O número é 66,1% 
maior que o total registrado em 
Araraquara (131) e São Carlos 
(89). Para os especialistas em 
trânsito, os altos índices de Rio 
Claro são resultado do descuido 
dos motoristas e do excesso de 
confiança, como atender o ce-
lular enquanto dirige. (Fonte: 
Divulgação)

Foto: Divulgação

Governo de SP anuncia pacote de 
políticas públicas ao agro paulista

O vereador Julinho Lopes 
(Progressistas) participou de 
evento realizado no Palácio dos 
Bandeirantes, em São Paulo, on-
de o secretário de Agricultura e 
Abastecimento, Guilherme Piai, 
ao lado do governador Tarcísio 
de Freitas, anunciou um pacote 
de ações com o objetivo de ala-
vancar o agro paulista, que está 
cada vez mais forte, tecnológico 
e sustentável.

Foi anunciado, entre ou-
tras pautas, o encaminhamento 
do projeto de lei do Passaporte 

Equestre para a Alesp; a prorro-
gação da Lei de Regularização 
Fundiária nº 17.557; assinatura 
do termo de cooperação técnica 
com a Syngenta, para a criação do 
Programa Solo +Fertil e a simpli-
ficação e modernização das linhas 
de crédito do Fundo de Expansão 
do Agronegócio Paulista (Feap).

Para Julinho Lopes, o  SP 
Agro vem para fomentar o se-
tor que é responsável por 40% 
da balança comercial do estado. 
“São políticas públicas em prol 
do agronegócio paulista”, finaliza.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

O projeto oferece formação musical para crianças e adolescentes de 6 a 18 anos

Divulgação

A prefeitura de Rio Claro 
providenciou uma nova sede pa-
ra o Departamento de Gestão de 
Saúde (Degess). “Cuidar e valo-
rizar os servidores municipais é, 
desde o início, uma prioridade 
em nosso trabalho”, afirmou o 
prefeito Gustavo ao inaugurar o 
novo prédio, localizado na Ave-
nida Aldo Calligaris com Rua 12.

A partir de agora, os ser-
vidores públicos municipais de 
Rio Claro que precisarem resolver 
assuntos relativos à saúde traba-
lhista têm um local com melhores 
acomodações para o atendimento. 
“A prefeitura tem aproximada-
mente 6.000 servidores e o prédio 
anterior já não tinha o conforto 
necessário”, explica o secretário 
municipal da Administração, Ro-
gério Marcheti.

O novo do Degess é maior, 
com salas de atendimento de médi-
cos, psicólogos, assistentes sociais 
e fisioterapeuta. “Esta mudança de 
prédio é algo muito importante para 
os servidores municipais”, ressal-
tou o vereador Serginho Carnevale.

Rio Claro tem novo prédio para
gestão de saúde dos servidores

Novo prédio foi inaugurado nesta segunda-feira (27) e já está em funcionamento

Exceto os servidores da Fun-
dação Municipal de Saúde, que 
possuem serviço próprio, o Degess 
atende todos os servidores muni-
cipais, incluindo os da Prefeitura, 
Daae e Arquivo. O setor de Segu-

rança do Trabalho também ficará 
no novo prédio.

Da inauguração também par-
ticiparam o vereador Hernani Le-
onhardt, os secretários municipais 
Tu Reginato (Governo), Nathália 

Spatti (Comunicação) e Agne-
lo Mattos (Habitação), Enaléia 
Gandolpho, do Degess, e Carlos 
Alberto do Monte, presidente do 
Sindicato dos Servidores Públicos 
Municipais.

Foto: Divulgação

Foto: Prefeitura/Divulgação

Divulgação

As tempestades estão cada 
vez mais frequentes e devem au-
mentar com a chegada do verão. 
Durante temporais, com danos 
na rede elétrica, que provocam o 
desligamento de grandes blocos 
de clientes, a concessionária prio-
riza o atendimento a hospitais, 
unidades de saúde, captação de 
água e de pessoas cadastradas 
que fazem uso de equipamentos 
vitais. Mas para ter direito a esse 
atendimento, é importante que o 
cliente informe sobre a necessi-
dade e faça o cadastro da unidade 
consumidora em uma categoria 
especial.

Para realizar o cadastro, é 
necessário que seja apresentado 
um requerimento pelo titular da 
unidade consumidora constando 
os seguintes documentos: docu-
mento (RG/CPF) do beneficiário; 
atestado assinado por profissional 
médico, constando obrigatoria-
mente: número do CID (Classifi-
cação Internacional de Doenças), 
data, número do CRM (Registro 
do Médico no Conselho Regional 
de Medicina), descrição e prazo 

Elektro reforça a importância do cadastro de 
clientes que dependem de equipamentos vitais

Tem direito ao benefício quem depende de equipamentos de vitais à preservação da vida humana

Foto: Divulgação/Governo Federal

de utilização dos equipamentos, 
número de horas mensais de uti-
lização de cada aparelho e/ou 
equipamento.

Tem direito ao benefício os 
clientes que dependem de equipa-

mentos de autonomia limitada, vi-
tais à preservação da vida humana e 
que necessitam do fornecimento de 
energia elétrica para o seu pleno fun-
cionamento. O cadastro é efetivado 
a partir da entrega feita pelo cliente 

de toda a documentação solicitada, 
a concessionária avaliará o pedido e 
retornará com um posicionamento, 
em até 15 dias. O pedido pode ser 
feito nas lojas de atendimento ao 
cliente. 



Gabriel Bortoleto vai defender a Virtuosi na temporada 2024 da Fórmula 2
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Stock Car: Massa comemora e projeta 
futuro após vitória: ‘Primeira de muitas’

Massa consagrou a vitória e levou o troféu de primeiro lugar  na Stock 
Car

(Instagram)
E. Cortez

Felipe Massa comemorou 
com entusiasmo a volta ao topo 
do pódio. No domingo (26), o pi-
loto de 42 anos venceu a corrida 
2 da Stock Car disputada em Cas-
cavel, penúltima etapa da tempo-
rada 2023. A primeira vitória do 
dono do carro #19 na categoria 
brasileira. 

“Estou super feliz, foi uma 
corrida maravilhosa. A gente se 

preparou para a primeira, eu lar-
guei de 15º e fui parar em nono na 
primeira. Mas na segunda o ritmo 
do carro era muito bom, conseguiu 
ultrapassagem logo no começo”, 
disse ele em entrevista ao canal 
oficial da categoria.

“Então, foi uma estratégia mui-
to boa, um ritmo muito bom nas du-
as corridas, o carro estava perfeito 
e queria só agradecer. É a primeira 
de muitas, tudo está acontecendo 
de maneira muito natural para mim, 

acertamos aqui, então estou muito 
feliz”, completou. 

Massa estreou na Stock Car em 
2021. Ele admitiu que teve muitas 
dificuldades e que seu início da 
competição passou longe de ser o 
esperado. 

“Comecei muito mal. É a mi-
nha terceira temporada agora. Nos 
dois primeiros anos, cheguei até a 
pensar que talvez estivesse velho, 
que deveria talvez fazer outra coi-
sa… aí pedi ao meu companhei-

ro de equipe para trocar de carro e 
ele aceitou. Fui quase para o Q3 e 
consegui estar sempre no top-5 dali 
para frente. A gente teve problemas 
técnicos neste ano e demoramos três 
etapas para descobrir, mas, quando 
descobrimos, já estava brigando en-
tre os seis líderes do campeonato. 
Então, mostra que eu ainda tenho 
muito chão pela frente para conquis-
tarmos muitas vitórias e disputarmos 
o título, que é tudo o que eu quero”, 
encerrou o piloto. 

A Stock Car Pro Series se enca-
minha para a rodada final no dia 17 
de dezembro em Interlagos com um 
favorito ao título. Com 286 pontos, 
Gabriel Casagrande pode repetir o 
feito realizado em 2021, tendo 15 
de vantagem sobre Daniel Serra.

Após a etapa de Cascavel fo-
ram descartados os quatro piores 
resultados dos pilotos nas 11 pri-
meiras etapas. Matematicamente, 
até Ricardo Zonta tem chances de 
título, mesmo estando na sétima po-
sição, a 49 pontos de Casagrande.

Stock Car: Casagrande chega 
à final com 15 pontos de 
vantagem sobre Serra

Ao conquistar mais uma vitória 
na temporada 2023 da F1, domi-
nando o GP de Abu Dhabi durante 
praticamente toda a disputa, Max 
Verstappen comemorou seu 54º 
triunfo da carreira. 

As 52 voltas lideradas na pro-
va e que valeu a 19ª vitória do tri-
campeão em 22 corridas, não foram 
importantes apenas para assegurar 
mais um triunfo na avassaladora 
campanha este ano. Em Yas Marina, 
o piloto da Red Bull se tornou tam-
bém o primeiro da história a liderar 

1.000 voltas em uma mesma tem-
porada da Fórmula 1  — e chegou 
a passar disso, com 1.003 no total.

Verstappen é agora o campeão 
com a maior diferença de pontos 
para o segundo colocado na histó-
ria da F1.

O piloto da Red Bull marcou 
575 pontos em 2023, contra 285 de 
Pérez, uma diferença de 290 pontos. 
A marca quebra de longe o registro 
estabelecido por Sebastian Vettel 
sobre Fernando Alonso em 2013, 
que foi de 160 tentos.

Verstappen se torna primeiro 
piloto da F1 a liderar 1.000 
voltas em uma temporada

Francesco Bagnaia se tornou 
bicampeão mundial da MotoGP, 
após vencer na etapa de Valência, 
no domingo. Pecco teve como 
adversário Jorge Martín, que pre-
cisava descontar 14 pontos para 
virar o jogo, mas um erro na volta 
3 deixou o caminho aberto para o 
italiano vencer a categoria máxima 
do motociclismo pela segunda vez 
consecutiva.

Na volta 6, a manobra definiti-
va para o título de Pecco Bagnaia. 
Martín forçou para cima de Marc 
Marquez e ambos se tocaram, oca-
sionando em uma queda dupla e 
decretando o bicampeonato para o 
italiano. Após uma série de quedas, 

com a de Jack Miller quando ele 
liderava, o caminho ficou aberto 
para Bagnaia vencer, segurando a 
pressão de Fabio DiGiannantonio 
nas duas voltas finais. Johann Zarco 
completou o pódio.

MotoGP: Martín cai e Bagnaia é bicampeão 
com vitória em Valência

A Haas F1 Team anunciou que 
Pietro Fittipaldi, piloto reserva e de 
testes do time, representará a equipe 
norte-americana no teste de final de 
temporada nesta terça-feira, 28 de 
novembro, no Circuito de Yas Mari-
na. Os treinos oficiais com os pneus 
Pirelli de 2024 serão disputados no 

mesmo circuito que recebeu a etapa 
final da temporada. 

A última saída de Fittipaldi no 
carro deste ano (o VF-23) aconteceu 
em julho, no teste de pneus com a 
Pirelli no circuito de Silverstone, 
onde Pietro acumulou quase 700 
quilômetros.

Pietro Fittipaldi participa 
de teste pós-temporada 
da F1 com a Haas

Bortoleto forma com Maini 
dupla da Virtuosi na temporada 
2024 da Fórmula 2

Gabriel Bortoleto havia pro-
metido para Abu Dhabi a revelação 
do nome da equipe que irá defender 
na Fórmula 2 2024, e a confirma-
ção veio nesta segunda-feira (27). 
O atual campeão da Fórmula 3 vai 
correr na Virtuosi e será companhei-
ro de equipe de Kush Maini no ano 
que vem.

Bortoleto será o segundo brasi-
leiro a defender o time na principal 
categoria de acesso à Fórmula 1. 
Em 2021, Felipe Drugovich assi-
nou com a Virtuosi após temporada 
de estreia na classe com a MP e foi 
companheiro de equipe de Guanyu 

Zhou, hoje na F1
Recém-integrado ao Programa 

de Desenvolvimento de Pilotos da 
McLaren, Bortoleto destacou o his-
tórico de vitórias do time britânico 
afirmando que “após três vezes o 
vice no campeonato de equipes, nos-
so objetivo será buscar as melhores 
posições”.

Após estreia na F2 com a Cam-
pos este ano, Maini, que é mem-
bro da academia da Alpine, citou 
“o grande pedigree” que a Virtuosi 
tem na série, ressaltando que está 
“ansioso para crescer ainda mais 
como piloto da equipe”.

Verstappen: números impressionantes em uma única temporada

(Instagram)

Confira como ficou o campeonato após Cascavel (top 10)

Piloto pontos
1) Gabriel Casagrande 286
2) Daniel Serra 271
3) Felipe Fraga 253
4) Thiago Camilo 250
5) Rafael Suzuki 243

Piloto pontos
6) Rubens Barrichello 239
7) Ricardo Zonta 237
8) Ricardo Maurício 208
9) Felipe Baptista 208
10) Guilherme Salas 206

(Instagram)

Após a etapa de Cascavel, campeonato aplica os descartes

(Divulgação)

Vitória deu a Bagnaia o bicampeonato de motovelocidade

 (Instagram)



Decoração versátil: quatro opções criativas 
para paginação de ambientes usando piso vinílico 
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Arquiteto apresenta 
quatro maneiras criativas 
de variar a instalação do 
piso vinílico em réguas

Divulgação

Com ótimo custo-benefício, 
o piso vinílico tem conquistado 
espaço no mercado brasileiro 
como uma opção versátil e es-
teticamente agradável. Uma das 
várias vantagens desse revesti-
mento é a possibilidade de criar 
paginações criativas e únicas, 
capazes de conferir diferentes 
efeitos ao projeto.

Líder mundial em vinílicos, 
a Tarkett apresenta abaixo quatro 
sugestões de paginações criativas 
utilizando o piso vinílico: pagina-
ção alinhada, na diagonal, espi-
nha de peixe e escama de peixe. 
Confira:

Paginação alinhada
A paginação alinhada é a es-

colha perfeita para quem busca 
uma abordagem clean e elegante. 
As réguas de vinílico são dispostas 
em linha reta, criando um visual 
uniforme que combina com qual-
quer estilo de decoração.

Essa paginação é ideal para 
espaços como salas de estar e quar-
tos e proporciona uma sensação de 
continuidade e amplitude.

Paginação na diagonal
Se a ideia é adicionar movi-

mento ao ambiente, a paginação na 
diagonal é uma excelente opção. 
As réguas de piso vinílico são ins-
taladas em um ângulo de 45 graus, 
criando um padrão visualmente 
atraente.

Essa paginação também é 
uma boa pedida para corredores 
e espaços de passagem, uma vez 
que estimula a sensação de mo-
vimento.

Paginação em 
espinha de peixe
A paginação em espinha de 

peixe é uma escolha clássica que 

Fotos: Divulgação

remete ao charme das antigas re-
sidências. As réguas de vinil são 
dispostas em um padrão de zigue-
-zague, com ângulo de 45 graus 
em relação a parede e formando 
uma composição em V.

Essa paginação é perfeita para 
quartos, salas de jantar, cozinhas 
e áreas de estar, adicionando um 
toque de classe e personalidade 
ao ambiente.

Paginação em 
escama de peixe
Para aqueles que buscam um 

estilo moderno e único, a pagina-

ção em escama de peixe é uma 
escolha ousada.

Nesse padrão, as réguas são 
dispostas em zigue-zague, inter-
caladas na vertical e horizontal, 
mas alinhadas à parede, de forma 
a criar um efeito de uma com-
posição em L, assim como uma 
escama de peixe.

Acertar na instalação 
é fundamental
Independentemente do tipo de 

paginação escolhido, é fundamen-
tal acertar na fase de instalação 
para que o resultado seja satisfa-

tório. Fabricantes como a Tarkett 
não recomendam a instalação por 
conta própria, orientando os clien-
tes a buscar prestadores de serviço 
profissionais e especializados em 
pisos vinílicos.

Outro ponto muito impor-
tante é a garantia. Os fabricantes 
cobrem defeitos de fabricação 
relacionados ao produto, mas 
não sobre defeitos decorrentes de 
uma instalação mal feita ou mal 
dimensionada, portanto, a dica é 
não economizar na contratação 
de bons prestadores para realizar 
a instalação.

Piso vinílico cor peônia – Linha Injoy – Tarkett Linha Piemonte - piso vinílico cor pisano - Tarkett

Pisos vinílicos cores tabaco e cambará – Linha Ambienta Coleção 
Series – Tarkett

Piso vinílico cor begônia - Linha Essence 30 - Tarkett Pisos vinílicos cores faia; cambará e aveia - Linha Ambienta Coleção Series – Tarkett



JOGOS VORAZES: A CANTIGA DOS                            
PÁSSAROS E DAS SERPENTES

Ação – 14 anos – Duração: 155 min
Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h30 - 20h40
Sáb., Dom., Feriado: 14h25 - 17h30 - 20h40

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h40

NAPOLEÃO
Épico/Ação/Drama – 16 anos – Duração: 160 
min
Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h20 - 20h30
Sáb., Dom., Feriado: 14h10 - 17h20 - 20h30

Sala 5: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 18h10
Sáb., Dom., Feriado: 18h10

AS MARVELS
Ação/Ficção Científica – 12 anos – Duração: 
100 min
Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h30

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 19h20
Sáb., Dom., Feriado: 17h10 - 19h20

FINE NIGHTS AT FREDDY’S                                    
O PESADELO SEM FIM

Suspense/Terror – 14 anos – Duração: 105 
min
Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h30

Sáb., Dom., Feriado: 21h30

TROLLS 3 – JUNTOS NOVAMENTE
Animação – Livre – Duração: 90 min
Sala 3: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado: 15h10

MISSÃO ANTENA: UMA AVENTURA INTERGA-
LÁCTICA

Animação – Livre – Duração: 85 min
Sala 4: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado: 14h

Ó PAI, Ó 2
Comédia – Nacional – 14 anos – Duração: 90 
min

Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h50 - 19h45
Sáb., Dom., Feriado: 15h50 - 19h45

NÃO TEM VOLTA
Comédia – Nacional – 16 anos – Duração: 90 
min
Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h50 - 21h40
Sáb., Dom., Feriado: 17h50 - 21h40

Sala 5: 2D – Nacional
Sáb., Dom., Feriado: 14h05

CASAMENTO GREGO 3
Comédia – 12 anos – Duração: 100 min

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h05 - 21h15
Sáb., Dom., Feriado: 16h05 - 21h15

Convites para eventos, pro-
gramas culturais e planos de via-

gem com amigos manterão o astral em alta. 
A semana será agitada e repleta de novi-
dades. Vença burocracias, acerte detalhes 
de um roteiro ou contrato e deixe a docu-
mentação em ordem. Encerre discussões 
desgastantes e abrevie conversas chatas. 
Você poderá se afastar de um grupo.

A semana favorece finaliza-
ções, mudanças e novos planos. En-

cerre um projeto, inicie outro e se fortaleça 
interiormente. Haverá abertura para um novo 
começo de vida. Relacionamentos de trabalho 
estarão aquecidos; amplie comunicações e 
contatos. Você contará com mais organização 
e boas ideias para viabilizar novos planos e 
elevar seus padrões. Dê nova direção à carreira. 

O clima estará agitado no 
ambiente profissional e na vida familiar. 
Aproveite esta semana para tomar decisões 
sobre o futuro, impulsionar um novo empre-
endimento e concretizar as mudanças deseja-
das. Brilho, poder pessoal e autoestima não 
faltarão nesta fase. Aumente a exposição e 
conquiste novos espaços. O amor inspirará 
passos maiores na carreira. 

Reúna a família, resolva assun-
tos práticos e equilibre as finanças. 

A semana trará oportunidades de crescimento 
financeiro. Estratégias darão certo! Dê uma 
virada na sorte e recupere perdas dos últimos 
tempos. Decisões tomadas anteriormente po-
derão mudar. A fase trará estabilidade material 
e afetiva. Reestruturações na casa ou decisões 
de moradia poderão ser adiadas. 

Aproveite esta semana para 
cuidar da saúde, retomar contatos de 

trabalho e apoiar a família. Você poderá resol-
ver assuntos financeiros com mais facilidade 
e segurança. Esclareça informações e desfaça 
confusões. A fase não permitirá distrações nos 
negócios, investimentos e contratos. Analise 
detalhes, estude possibilidades e tome decisões 
com calma. Expectativas se cumprirão.

Sonhos com uma reforma ou 
mudança de casa motivarão o crescimento 
profissional e financeiro. A semana trará su-
cesso, prestígio e oportunidade de firmar um 
contrato promissor. Expanda suas atividades 
e espere por resultados animadores. Este perí-
odo favorecerá novas parcerias, associações e 
formalização de negócios. Não crie fantasias 
negativas, mesmo que algo atrase. 

Os relacionamentos estarão 
em foco nesta semana. Apoie os 

filhos, aproxime amizades e resolva assuntos 
do coração. Sentimentos generosos, gestos 
solidários e palavras carinhosas fortalecerão 
vínculos especiais. Esta fase será positiva 
para planejar mudanças, viagens e reinventar 
a vida. Troque ideias com pessoas queridas, 
quebre barreiras e crie projetos.

Divergências e conflitos de re-
lação poderão ser resolvidos com diálogo 
franco e objetividade: vá direto ao ponto. 
Marte retrógrado cobrará paciência e mu-
dança de atitude nos relacionamentos. Você 
poderá voltar atrás numa escolha feita an-
teriormente. Objetivos e caminhos ficarão 
mais claros nesta semana, que favorecerá 
recomeços. Conte com carisma.

Responsabilidades aumenta-
rão nesta semana, que trará atitude 

positiva e inciativas certeiras no trabalho. 
Comunicações e contatos estarão abertos; 
você terá ótimo desempenho em negociações, 
entrevistas e apresentações de ideias. Valerá 
também se atualizar, acertar documentos e 
organizar novos planos. Some forças com a 
família, invista em você e revele seus talentos. 

Jogue a autoestima para cima e 
fortaleça sua posição num novo grupo. 

A semana trará novas amizades e envolvimento 
com questões coletivas. Antigos padrões per-
derão o sentido. Aproveite este período para 
encerrar o passado e reestruturar o projeto de 
vida. Uma oportunidade financeira poderosa 
contará pontos nas decisões. Assuma um novo 
desafio e brilhe publicamente.

Inovações na atuação profis-
sional trarão popularidade e reconhe-

cimento. Aproveite esta semana para mudar 
a imagem e ganhar maior projeção. Novas 
estratégias darão certo. Espere por conquis-
tas na área financeira, mais independência e 
consolidação da carreira. Conversas íntimas 
terão tom definitivo. Expectativas ficarão 
claras; você não fará concessões nesta fase. 

Boas notícias de longe diminui-
rão inquietudes. Defina uma viagem, formali-
ze a participação num evento e se reúna com 
pessoas queridas. A semana trará segurança 
nas escolhas; construa relações de confiança 
e saiba com quem contar realmente. Assuntos 
jurídicos terão andamento positivo. Finalize 
um processo, tire o visto ou lance um projeto 
e firme a reputação. Carreira em ascensão. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

LAV
MICROFONE

GERARIGOR
MACACOVA
BONENENE

PRACRANI
LOTEAMENTO

IRDCARA
ANDRADEMV

FORAAMELIA
ECANUNI
RETROSUD
IIDISTO

PORQUINHOS
ROMANOSA

Partida
súbita 

e violenta
(carro)

(?)-dental,
modelo de

biquíni

Típico
nome
russo

O Homem-
(?): Tarzã

(HQ)

Um, em
inglês

"(?) é
humano"

(dito) 

Divisão do
terreno

usada pa-
ra venda

Confei-
teiro

Preocu-
pada com
a beleza

Ao (?): 
à toa

Mário 
de (?),
escritor

Bota-(?):
festa de

despedida

Objeto
que ba-
dala em
igrejas

Significa
"um", 

em "uni-
celular"

"Os Três
(?)",

história
infantil

Conso-
antes de
"quem"

Pronome
demons-
trativo

invariável

Nascido
na capital

Roma

Sandra 
Annen-

berg, jor-
nalista

Pedaço
de louça
quebrada

Período de férias
de verão

Duração de uma
partida de futebol

Complexo
vitamínico

Para
(pop.)

Lado da
moeda

Prejuízo;
estrago

A Mulher
de "Ver-
dade" da

MPB

Carretel 
de linha
2, em

romanos

Difícil
(a tarefa)

Há pouco
tempo
Esposa
do rajá

A mãe de
"A Grande
Família"

(TV)

Acalentar

Siga em
frente

Aparelho
do cantor

Criar;
produzir

Perna (Anat.)

Instrumento
musical antigo

3/one. 4/igor — nenê — rani. 6/amélia — retrós.
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RESUMO DAS NOVELAS
ELAS POR ELAS 
Natália pede ajuda a Carol para encontrar o rapaz 
da fotografia . Mário encontra Agenor, que garan-
te que Taís foi a última namorada de Átila, mas 
a filha de Agenor diz a Mário que seu pai está 
com demência. Helena humilha Míriam. Renée 
confronta Tony sobre seu encontro com Wagner. 
Roberto tem uma ideia para sabotar a audiência 
de Lara. Helena insinua que Jonas o roubou, e 
Giovanni tem uma lembrança que o atordoa. Ye-
da se encanta por Edu. Chega o dia da audiência 
de Lara e Taís. Roberto esconde páginas do pro-
cesso de Lara.

FUZUÊ
Nero pede discrição para Luna sobre sua decisão. 
Bebel confronta Preciosa. Preciosa deixa Bernar-
do preso dentro do carro e se encontra com Pasco-
al. Heitor invade o apartamento de Pascoal. Maria 
Navalha não aceita a decisão de Nero. Merreca 
se junta ao grupo de Calango para roubar o car-
ro-forte. Bebel expulsa Preciosa de casa. Soraya 
procura por Merreca. Calango encaminha Mer-

reca e seus capangas para cercarem o carro-for-
te. Maria Navalha confirma a Luna que ela é filha 
de César. Merreca vê Pascoal perto dos bandidos 
e alerta Barreto. Bebel desabafa com Nero. Lu-
na recebe Preciosa na ONG. Calango e Pascoal 
avançam contra o carro-forte. Merreca e os ou-
tros bandidos observam o carro-forte explodir.

TERRA E PAIXÃO
Sidney manda Tadeu seguir com o carro para fora 
da cidade. Caio persegue o carro de Tadeu. Mari-
no conclui que Tadeu e Luigi estão reféns de Sid-
ney, ao receber uma mensagem do italiano. Anely 
não perdoa Andrade durante conversa com o ex-
-cunhado. Lucinda aconselha Hélio a abrir seu 
coração para Petra. A polícia cerca o carro de 
Tadeu e Sidney acaba entrando na mata levando 
Luigi como refém. Anely e Berenice concordam 
com a proposta de Enzo de ter duas Rainhas De-
lícias no filme. Petra conta a Antônio que Agatha 
mexeu nos relatórios da empresa. Marino prende 
Sidney. Caio pergunta a Sidney quem foi o res-
ponsável pela morte de Daniel.

23/11/2023 a 29/11/2023
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de CELSO VASCONCE-
LOS, BARATA participa seu fale-
cimento ocorrido no dia 25/11/
2023, às 05:55 horas aos 63 anos
de idade, nesta cidade.     O extinto
deixa viúva a Sra. ELISANGELA
DOS SANTOS VASCONCELOS.
Deixa os Filhos:- LORENZO,
Solteiro(a). O seu sepultamento
deu-se no dia 26/11/2023, às 16:00
horas, saindo o féretro do Velório
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro, para o Cemitério CREMATO-
RIO MEMORIAL CIDADE JARDIM
em Rio Claro. (Funerária João de
Campos)

A família de IZABEL DA SILVA
COSTA RIBEIRO, participa seu fa-
lecimento ocorrido no dia 25/11/
2023, às 20:00 horas aos 92 anos
de idade, nesta cidade.     A extinta
era viúva de JOSÉ DA COSTA
RIBEIRO.  Deixa os Filhos:- IVANY,
Casado(a) com DOUGLAS- JANE,
Casado(a) com ANTONIO CAR-
LOS- GILBERTO, Falecido(a). Dei-
xa 3 netos, 5 bisnetos. Deixa E UM
NETO EM MEMORIA. O seu sepul-
tamento deu-se no dia 26/11/2023,
às 11:30 horas, saindo o féretro do
Velório MEMORIAL CIDADE JAR-
DIM em Rio Claro, para o Cemitério
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro. (Funerária João de Cam-
pos)

A família de VALQUIRIA APARE-
CIDA DA SILVA OLIVEIRA, parti-
cipa seu falecimento ocorrido no
dia 26/11/2023, às 04:00 horas
aos 43 anos de idade, nesta cida-
de. Deixou a Mãe ANA APARECI-
DA ROSA DA SILVA. Deixa os

Orações

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, calabre-
sa, esfiha, lasanha, maionese
light, cuscuz (frango, sardinha),
panquecas, várias carnes re-
cheadas, ROCAMBOLE DOCE,
etc. Tudo feito c/ óleo girassol,
Molico desnatado, Sal Marinho,
etc. Ac/ encomendas p/festas
em geral. 3534-0245 CEL:
998044205 AUGUSTA. (002949)

APTO. ALUGA-SE

QUITINETE MARROCOS
Santana e Vila Alemã (Próxi-
mo Unesp), 2 dorms, gara-
gem. 3534-9550 / 9.8171-
0010. (002950)

COMERCIAIS
ALUGA-SE

BARRACÃO
COM 250 M2, EXCELENTE PON-
TO, NO JD. SÃO PAULO. CRECI
58060 F= 3523-3201/9.9719-
9466 (002974)

CASA DE 2 DORMITÓRIOS
2 DORMITORIOS, SALA, COZI-
NHA, GAR, AS E QUINTAL. Rua
13,Avs 38 e 40 F:(19) 3523-
3201- 9.9719-9466 - CRECI
58060 (002975)

GERAIS

ESTERCO DE VACAS
Entrega domicílio. 3533-8645
/ 9.9749-2850 Whatts.
(002953)

DINHEIRO
Crédito Pessoal; Financiamen-
to de Veículos; Emprestimo p/
aposentados do INSS. CITY
CRED - Rua 2, 1021. Fone:
(19) 3524-6384. (002951)

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usado
é para reciclar! Verde Resíduos.
F: (19)3527-1125. (002952)

TERRA PREPARADA
Vasos e Jardins. F:3533-8645
/ 9.9749-2850. (002954)

FESTAS E
EVENTOS

ALUGO CHÁCARA P/FESTAS
Com piscina, churrasqueira, cam-
po de futebol, vôlei de areia. Ligue:
3534-7842 / 3524-4054. (002956)

SERVIÇOS

LÉO RASPA TACOS
Restauração de piso de ma-
deira. F: 99767-7296 e
997356766. (002948)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (002957)

JC
Instalação e manutenção de
Vidros Temperados. Fone: (19)
9.9427-7337. (002947)

MOTOS

MOTOS PEÇAS 14
Tudo p/ sua moto. Oficina es-
pecializada em Multimarcas,
Box rápido e revisão completa.
Disk resgate F: (19) 3534-4499
/ Watts (19) 7418-7035.
(002955)

TRANSPORTES

ATENÇÃO
PEQUENOS FRETE

Fones: (19) 3523-7240 /
9.9665-4256 Whatts: (19)
9.8289-3470. (002958)

Filhos:- ALINE,-RENAN,-KATE-
LLYN. Deixa1netos. Deixa DEMAIS
FAMILIARES E AMIGOS. O seu se-
pultamento deu-se no dia 26/11/
2023, às 17:00 horas, saindo o
féretro do Velório MUNICIPAL em
Rio Claro, para o Cemitério SÃO
JOÃO BATISTA em Rio Claro. (Fu-
nerária João de Campos)

A família de ATANIEL PEREIRA DE
FRANÇA, participa seu falecimen-
to ocorrido no dia 26/11/2023, às
12:10 horas aos 85 anos de idade,
nesta cidade. O extinto era viúvo
de GENILDA PEREIRA DE FRAN-
ÇA.  Deixa os Filhos:- LUCIANA,-
LUIZ,- GILVAN. Deixa 2 netos, 1
bisnetos. Deixa DEMAIS FAMILIA-
RES E AMIGOS. O seu sepulta-
mento deu-se no dia 26/11/2023,
às 16:30 horas, saindo o féretro
do Velório NÃO HAVERÁ em Rio
Claro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos)

A família de JOÃO MURBACH,
JOAO MURBA participa seu fale-
cimento ocorrido ontem 27/11/
2023, às 08:15 horas aos 92 anos
de idade, nesta cidade. O extinto
deixa viúva a Sra. LUIZA ALVES
PEREIRA MURBACH.  Deixa os
Filhos:- ANA, Casado(a) com CEL-
SO- LUIZ, Casado(a) com MAR-
CIA- LUCIMARA, Viúvo(a) de JE-
FERSON- MARCOS, Casado(a)
com CLAUDIA. Deixa 10 netos, 03
bisnetos.     O seu sepultamento
dar-se-à hoje, 28, às 13:30 horas,
saindo o féretro do Velório MUNI-
CIPAL em Rio Claro, para o Cemi-
tério SÃO JOÃO BATISTA em Rio
Claro. (Funerária João de Cam-
pos)



Com direito a um evento de 
boas-vindas, realizado na semana 
passada, a produtora Seriella rece-
beu o elenco da décima temporada 

de “Reis - A Decadência”, em seus 
estúdios no Rio, e apresentou ao 
grupo o novo diretor-geral da sé-
rie, Rudi Lagemann, que já possui 

vários trabalhos na Record e no 
cinema. Foguinho, como é conhe-
cido, empolgado com esse desafio, 
disse à coluna que “esta temporada 

PRÓXIMA TEMPORADA DE REIS PROMETE
MUITO LUXO E OSTENTAÇÃO

TERÇA-FEIRA, 28 DE NOVEMBRO DE 2023 DIÁRIO DO RIO CLARO  l  www.j1diario.com.br12    Variedades    

Só elas
A Band deu sinal verde para 

Ana Paula Padrão integrar a bancada 
do “Roda Viva”, dia 11 de dezem-
bro, que terá Angélica como entre-
vistada. Maria Rita Alonso, Silvia 
Ruiz e Mariliz Pereira Jorge serão 
outras entrevistadoras.   

 
A propósito
O “Roda Viva” também terá 

Nilton Travesso, entre os seus pró-
ximos convidados. Trata-se de um 
alguém que representa a própria 
história da televisão brasileira. Be-
la escolha.

 
Inevitável
São muito boas, por parte da 

ESPN, as perspectivas de chegar 
a um acordo com a Brax, para as 
transmissões do campeonato ca-
rioca e Série B, já a partir das suas 
próximas edições. Vai daí que toda 
uma prospecção do mercado está em 
curso, visando novas contratações 
de narradores e repórteres, princi-
palmente.

 
Apito final
Ainda em se tratando de espor-

tes, foi para o Neto uma verdadeira 
fria assumir o “Apito Final”, a partir 
da repentina decisão de acabar com 
o “Terceiro Tempo”. O programa 
estreou sem maior planejamento e 
está pagando um preço alto por isso. 

10 de ‘Reis’ terá 21 episódios. A 
expectativa é grande porque o tema 
central é o apogeu e a decadência 
de Salomão (Guilherme Dellorto), 
em Jerusalém, numa era de muito 
luxo e ostentação”. Nesta próxi-
ma fase, com estreia marcada para 
abril, Salomão vai inaugurar um 
Complexo, com prédios, jardins e 
palácios. Consequentemente, ha-
verá muitos novos cenários, todos 
eles imponentes e majestosos. O 
mesmo com relação a figurinos, 
“todos muito elegantes e suntuosos. 
Para isto, a equipe está importando 
novos tecidos. Ao mesmo tempo, 

l Ontem o SBT anunciou a 
assinatura de contrato com 
Luccas Neto. Mas você já 
havia sido informado, certo?
l Algumas meninas da fes-
tejada “Casa de Jacutinga”, 
no remake de “Renascer”, já 
foram escolhidas...
l ... Lá estarão Flavia Barros, 
como Juliete; Júlia Lemos, 
Flor, e Uiliana Lima, a Mo-
rena...
l ... Jacutinga é a persona-
gem de Juliana Paes. 
l Começaram em São Paulo 
as filmagens de “A Melhor 
Mãe do Mundo”, de Anna 
Muylaert, estrelado por Seu 
Jorge e Shirley Cruz...
l ... Fala sobre um catadora 
de materiais recicláveis que 

sofre abuso do marido, mas 
não tem apoio da delegacia 
da mulher, após a denúncia...
l ... Ela decide abandonar a 
casa, levando os filhos na sua 
carroça.  
l Camillo Borges, dos víde-
os do Porto dos Fundos, foi 
chamado para “Dona Beja”, 
novela da HBO Max.
l Autorizado pelo SBT, Téo 
José vai narrar alguns dos 
principais jogos do Campe-
onato Mundial de Handebol 
Feminino pelo streaming da 
Zapping TV, cuja cabeça de 
rede é no Chile...
l ... São mais de 50 partidas 
e todas serão transmitidas, in-
dependentemente de o Brasil 
passar ou não. 

as relações pessoais mergulharão 
em uma tensa rede de traições e 
decepções! Muita coisa acontecerá 
nesta temporada e os desfechos dos 

personagens são imprevisíveis”, 
finaliza o diretor. As gravações es-
tão acontecendo, também, desde a 
semana passada.

Mas também tem erros de produção 
e realização. Enquadramentos, às 
vezes, amadores.

Antiguidades
Dia 22 de janeiro, 22h10, chega 

ao History “Aberto Para Compras”, 
da FJ Produções. Em 13 episódios, 
os antiquaristas Cláudio Claudino, 
Luciana Coutinho e Sergio Longo 
Junior viajam em uma Kombi por 
diferentes cidades em busca de 
antiguidades e até preciosidades 
escondidas, além de conhecer pes-
soas com objetos impressionantes.
Direção de André Barmak.

 
Tudo novo
Na Globo a ordem para o pe-

ríodo de férias é botar só material 
inédito no ar. Isto em se tratando 
de todos os programas. Nada gra-

C´est fini

a postura de Carolina Ferraz. Uma 
mulher conversando com outra mu-
lher, ao longo de todo o tempo sem 
esboçar reações e perguntando o que 
devia ser perguntado. No fim, claro, 
um sincero aperto de mãos.

 
Não avançou
A apresentadora Cris Dias, 

ex-Globo, CNN e Band, até abriu 
conversa com a direção da Rede 
TV! para um novo projeto. Mas a 
negociação não avançou.

 
Invasão
Uma atrás da outra! Na próxi-

ma segunda, às 18h25, estreia “A 
Agência”, produção turca, no TNT 
Novelas. É a história de Dicle, uma 
jovem recém-formada em cinema 
que consegue trabalhar na Ego, 
agência de talentos mais famosa 
da Turquia. Lá, o que deveria ser 
um trabalho dos sonhos acaba se 
tornando um pesadelo para a pro-
tagonista.

Relembrando, hoje, tem Danielle Winits como convidada do “Programa 
de Todos os Programas” no YouTube e redes sociais do R7. 

Ao vivo, a partir das 18h. 
Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau! 

(crédito Globo/João Cotta)

Angélica

Rudi Lagemann, o Foguinho, fala ao elenco de Reis

(crédito Seriella)

vado ou truques como “melhores 
momentos”.

 
Piloto
Já com estúdio reservado e pla-

teia convocada, entre outras provi-
dências, o SBT vai gravar um novo 
piloto do programa do Benjamin 
Back para estrear no ano que vem. 
Direção do Tiago Galassi.

Vale esclarecer
Este novo programa do Benja-

min poderá receber o nome de “Pro-
grama Livre”, até porque é um título 
registrado em nome do SBT. Mas o 
formato não lembrará em nada o que 
foi feito por Serginho Groisman, lá 
mesmo, durante tantos anos.

 
Outro lado
A entrevista de Ana Hickmann 

ao “Domingo Espetacular” come-
çou a repercutir ainda durante a exi-
bição do programa e deve seguir 
pelos próximos dias. Destaque-se 

(Divulgação)
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